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UN MESSAGE AUX GAGNEURS D’AMES  
Romains 9:1-3; 10:1-21; 11:1-36  
LEÇON N° 387 – Cours des Jeunes  

 

VERSET DE MEMOIRE: "C’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne 
vient pas de vous, c’est le don de Dieu" (Ephésiens 2:8).  

 

L’Amour de Paul pour les Juifs  
L’Apôtre Paul aimait les Juifs. Ils étaient ses compatriotes. Il voulait, qu’ils aiment Jésus comme lui. C’était 

l’amour de Dieu dans son cœur qui lui faisait aimer les autres d’un amour profond, lequel désirait ardemment 
qu’ils fussent sauvés.  

Les Juifs étaient très religieux. Ils disaient qu’Abraham était leur père, ce qui était vrai dans un sens physique. 
Tous les Juifs étaient descendus d’un seul homme – Abraham. C’était des gens que Dieu avait appelés Son Peuple 
Choisi. Quand les descendants d’Abraham quittèrent l’Egypte, ils étaient peut-être trois millions de personnes; 
et Dieu leur disait à ce moment: "Tu es un peuple saint pour l’Eternel, ton Dieu; et l’Eternel, ton Dieu, t’a choisi, 
pour que tu fusses un peuple qui lui appartint entre tous les peuples qui sont sur la face de la terre" (Deutéronome 
14:2). Quel héritage merveilleux!  

Beaucoup d’autres générations avaient vécu, au moment où Jésus vint sur la terre. Malgré la captivité 
babylonienne et d’autres problèmes, qu’ils avaient rencontrés, en tant que nation, les Juifs conservèrent toujours 
leur nationalité. Ils revendiquaient toujours Abraham comme leur père et continuaient leurs formes d’adorations 
que Dieu avait données à Moïse sur la Montagne de Sinaï. Mais ils n’étaient plus un peuple saint.  
 

Le Messie Rejeté  
Pendant des siècles, les Juifs avaient attendu leur Messie. Toute leur adoration religieuse annonçait Jésus. 

La loi leur avait été donnée comme un pédagogue, pour les conduire à Christ (Galates 3:24). Mais lorsqu’Il est 
venu ils ne L’ont pas reconnu. A cause de leur incrédulité, ils Le rejetèrent et Le mirent à mort. Ainsi, ils n’ont 
pas pu être sauvés. Nous devons avoir foi en Jésus pour être sauvés.  
"Crois au Seigneur Jésus, et tu seras sauvé" (Actes 16:31).   
 

Le Fardeau de Paul  
L’Apôtre Paul se sentait très chagriné que les Juifs ne devinssent pas Chrétiens. Il dit qu’il avait dans le cœur 

"un chagrin continuel". Il aurait pu les abandonner en disant: "Ils avaient la même chance que moi, et la refusèrent. 
Ce sera leur propre faute s’ils sont perdus". Mais il ne l’a pas fait. Il continuait à gémir et à prier avec un lourd 
fardeau pour ceux qui étaient ses propres compatriotes. Il faisait tout ce qu’il pouvait pour les aider à être sauvés. 
Il alla jusqu’à dire, qu’il serait prêt à être anathème, si seulement ils pouvaient être sauvés.  

Il n’y a pas beaucoup de gens avec un tel fardeau pour les âmes. Mais nous, qui sommes sauvés, avons la 
grande responsabilité de parler de Jésus aux autres. Et si nous voulons que nos paroles aient un impact sur la 
personne à qui nous en parlons, nous devons aussi prier sérieusement. L’Esprit de Dieu parlera au cœur des non-
sauvés, si nous portons le fardeau dans la prière. Et nous devons toujours être attentifs à trouver une occasion de 
parler à quelqu’un de l’amour de Jésus, et de ce qu’Il le sauvera de tous les péchés.  
 

La Religion des Juifs  
Les Juifs étaient fidèles dans leur forme d’adoration. Ils jeûnaient deux fois par semaine. Ils payaient les 

dîmes. Ils faisaient de longues prières. Mais leur cœur n’était pas juste. Etre seulement "bon" n’est pas suffisant 
pour obtenir le salut. Ils n’avaient pas prié Jésus pour le pardon. Paul dit qu’ils essayaient "d’établir leur propre 
justice".  

Tu as vu des gens qui ont fait beaucoup de biens aux autres et qui pensent que ce faisant, ils peuvent entrer 
au Ciel. Mais ce n’est pas la voie de Dieu. "Nul ne sera justifié devant Lui par les œuvres de la loi" (Romains 
3:20).  

Quand Jésus vint, Il accomplit la Loi qui devait conduire les hommes à Christ: "afin que nous fussions 
justifiés par la foi" (Galates 3:24). "C’est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne 
vient pas de vous, c’est le don de Dieu" (Ephésiens 2:8). L’Apôtre Paul avait beaucoup étudié ce sujet, et pouvait 
dire: "Car nous pensons que l’homme est justifié par la foi, sans les œuvres de la loi" (Romains 3:28).  

Les Juifs étaient sûrs qu’ils seraient les seuls à être sauvés. Mais l’Apôtre leur enseigna des leçons sur 
lesquelles il est bon de réfléchir, quand nous essayons de gagner d’autres personnes à Jésus. Il leur montra que 
le salut est pour tout le monde. "Quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé" (Romains 10:13). Il n’y a 
pas non plus de différence entre le Juif et le Païen. Nous devons tous être sauvés de la même manière. Nul n’est 
né pour être destiné à la perdition. "Quiconque" peut venir, mais il doit venir par la foi. Les gens que Dieu 
condamnait étaient ceux qui ne voulaient pas croire. "Celui qui croit au Fils a la vie éternelle; celui qui ne croit 
pas au Fils ne verra point la vie, mais la colère de Dieu demeure sur lui" (Jean 3:36).  
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Comment Etre Sauvé  
L’Apôtre dit: "si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton cœur que Dieu l’a 

ressuscité des morts, tu seras sauvé. Car c’est en croyant du cœur qu’on parvient à la justice, et c’est en confessant 
de la bouche qu’on parvient au salut" (Romains 10:9, 10).  

Paul ne dit rien au sujet des bonnes œuvres ou des cérémonies de la Loi. L’homme doit croire de tout son 
cœur que Jésus est le Christ, confesser ses péchés, et s’en repentir. Alors, s’il croit que Jésus pardonne, il sait 
qu’il est né de nouveau. "L’Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu" 
(Romains 8:16). Nous n’avons pas peur de dire aux gens, qu’ils sauront, quand ils seront sauvés, parce que nous 
savons quand cela s’est produit en nous.  
 

La Jalousie  
Au cours des âges, Dieu a traité avec les Juifs d’une manière particulière; mais quand ils se sont détournés 

de Lui pour adorer des idoles, Il s’est aussi détourné d’eux. A présent, Paul leur rappela les prophéties de Moïse 
quand Dieu avait dit: "J’exciterai votre jalousie par ce qui n’est point une nation" (Romains 10:19; Deutéronome 
32:21). Esaïe avait aussi écrit des paroles du Seigneur: "J’ai été trouvé par ceux qui ne me cherchaient pas, je me 
suis manifesté à ceux qui ne me demandaient pas" (Romains 10:20).  

As-tu jamais remarqué que des enfants refusent quelque chose qu’ils doivent avoir, jusqu’à ce que quelqu’un 
d’autre le veuille? Soudain, ils le veulent jalousement aussi.  

L’Apôtre espérait, en offrant le salut aux païens et en leur faisant recevoir les grandes bénédictions de Dieu, 
amener les Juifs à vouloir l’avoir aussi. Les païens sont les gens, que Dieu appela "ce qui n’est point une nation", 
et "qui ne me cherchaient pas". Aujourd’hui, les païens élèvent la bannière du vrai Christianisme, au lieu que ce 
soit les Juifs. Jésus "est venu chez les siens, et les siens ne l’ont point reçu. Mais à tous ceux qui l’ont reçu, à 
ceux qui croient en son nom, il a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu" (Jean 1:11, 12).  
 

Le Cep et les Sarments  
Paul donna une leçon objective, illustrant la relation qu’il y a entre les Juifs et les Païens. Jésus est le Vrai 

Cep. En tant que Peuple Choisi de Dieu, les Juifs étaient les Sarments. Quand ils désobéirent à Dieu, leurs 
branches furent coupées. Quand les Païens sont sauvés, ils sont greffés au Vrai Cep. Nous, Païens, ne sommes 
pas du Cep original, mais nous sommes des sarments greffés, qui tirent leur force de Jésus, le Saint Cep, tout 
comme si nous étions des sarments naturels. Par la nouvelle naissance, nous sommes devenus une partie du Cep.  

Mais nous n’avons aucune raison de nous vanter. Si les Juifs furent coupés à cause de leur incrédulité, nous 
le serons aussi, si nous ne croyons pas. Nous ne sommes pas les favoris. Les mêmes règles s’appliquent à tous 
les hommes. Nous devons croire à la Parole de Dieu et vivre comme Dieu le demande, si nous voulons demeurer 
attachés au Cep. "Car si Dieu n’a pas épargné les branches naturelles, il ne t’épargnera pas non plus" (Romains 
11:21).  

Dieu peut greffer de nouveau les sarments qui étaient coupés, s’ils croient. L’heure vient où le reste des Juifs 
acceptera Jésus comme Son Messie et sera sauvé. Il existe de nombreuses prophéties dans l’Ancien Testament, 
surtout dans les Livres d’Esaïe et de Jérémie, qui parlent du temps où Israël sera à nouveau une nation spirituelle. 
Ce temps est connu sous le nom de Millénium. Les Juifs seront alors des missionnaires. Le Prophète Zacharie 
dit: "En ces jours-là, dix hommes de toutes les langues des nations saisiront un Juif par le pan de son vêtement, 
et diront: Nous irons avec vous, car nous avons appris que Dieu est avec vous" (Zacharie 8:23).  

Le plan de Dieu pour les âges doit être accompli. Pendant six mille ans, l’Esprit de Dieu a été dans le monde, 
essayant de gagner le cœur des hommes au Sauveur. Quoique beaucoup de gens aient refusé le plan de Dieu, ce 
plan tient toujours. Dieu veut que les Siens soient prêts à donner le meilleur d’eux-mêmes pour aider à gagner 
les autres à Jésus. Nous, en tant que Chrétiens, nous sommes Ses ambassadeurs dans ce monde pour parler aux 
gens de notre Maison céleste, le Ciel. Le temps est compté, et Jésus viendra bientôt nous prendre pour être avec 
Lui, si nous sommes prêts à Le rencontrer. Tous ceux qui ne se sont pas préparés à Le rencontrer subiront de 
terribles jugements pendant la grande Tribulation. Aujourd’hui, nous avons le privilège d’avertir ceux qui sont 
dans le péché, de fuir vers le Sauveur et d’être sauvés, avant que le jugement ne frappe.  

Quand Paul considérait le grand plan de Dieu et Sa miséricorde envers les hommes, il s’écria: "O profondeur 
de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu! Que ses jugements sont insondables, et ses voies 
incompréhensibles!" (Romains 11:33)  

QUESTIONS  
1. De quelle nationalité était l’Apôtre Paul?  
2. Comment se sentait-il vis-à-vis de ses compatriotes?  
3. Comment les Juifs avaient-ils traité Jésus?  
4. Comment peut-on être sauvé ? Qui peut être sauvé?  
5. Qui les Juifs revendiquèrent-ils comme leur "Père"?  
6. Explique la leçon objective concernant les sarments greffés au Cep.  
7. Quand le reste des Juifs sera-t-il sauvé?  


